

CertiLingua – Gelebtes Europa auf der Loburg

Fünf Loburger Schüler bekamen mit ihrem Abiturzeugnis 2018 gleichzeitig das CertiLingua-Zertifikat verliehen

Nach dreijähriger Vorbereitungszeit war es im Juni soweit: Die Loburger Abiturienten Jan Malte Engbert, Anna Gausepohl, Kristina Keßler, Anna Kolorz und Greta van der Veer hielten ihr CertiLingua-Zertifikat in den Händen. Um das Zertifikat zu erlangen, mussten zahlreiche Kriterien erfüllt werden: Die Schüler belegten in der gymnasialen Oberstufe bis zum Abitur zwei fortgeführte Fremdsprachen und einen Geschichts-Grundkurs auf Englisch. Zudem haben sie europäische beziehungsweise internationale Kompetenzen erlangt, die sie unter anderem durch die schriftliche Dokumentation eines interkulturellen Projektes im Rahmen eines Auslandsaufenthaltes nachwiesen.

Die fünf Loburger Schülerinnen und Schüler, betreut von den Lehrerinnen Martina Dropmann und Araceli Gil Martínez, haben facettenreiche Arbeiten zu ihren Auslandsaufenthalten in Australien, Frankreich, Großbritannien, Russland und den USA erstellt. Auch in diesem Jahr entsprachen die Dokumentationen der CertiLingua-Kandidaten den Anforderungen der Bezirksregierung Münster. Als Folge wurde wieder - wie in den Vorjahren - allen Schülern das Exzellenzlabel verliehen. Anna Gausepohls Arbeit zur deutsch-französischen Freundschaft als Herzstück der Europäischen Union wurde dabei als hervorragend gewertet. Aus diesem Grund durfte Anna Gausepohl ihre

Arbeit vor den CertiLingua-Koordinatoren des Regierungsbezirkes Münster beispielhaft vorstellen. Die Leitende Regierungsschuldirektorin Heike Götte von der Bezirksregierung Münster hob in diesem Rahmen noch einmal hervor, dass die Bezeichnung Exzellenzlabel definitiv zutrifft, da nur 47 Schülerinnen und Schüler im Regierungsbezirk Münster in diesem Jahr die strengen CertiLingua-Bedingungen erfüllten. Dennoch sei, laut Götte, der Trend zu CertiLingua ungebrochen. Inzwischen gäbe es 20 akkreditierte CertiLingua-Schulen im Regierungsbezirk Münster (17 Gymnasien und 3 Berufskollegs).

Die Loburg ist als einziges Gymnasium im Kreis Warendorf akkreditierte CertiLingua-Schule und damit berechtigt, Schülerinnen und Schüler auf den Erwerb des CertiLingua-Exzellenzlabels vorzubereiten. Darüber hinaus ist die Loburg seit diesem Jahr auch Pilotschule für ein neues CertiLingua-Projektvorhaben des Schulministeriums in Düsseldorf (Dokumentation mit Medieneinsatz).

Zurzeit bereiten sich in allen Jahrgangsstufen der Oberstufe Loburger Schülerinnen und Schüler darauf vor, die Anforderungen für dieses Exzellenzlabel zu erfüllen und zu beweisen, dass sie europäisch und international kompetent sind.

Martina Dropmann

